

# Le tour du lycée en 80 mots



## LE MOT DE LA DIRECTION

Et nous sommes revenus au lycée ce janvier pour commencer une nouvelle expérience dans l'espace que nous avons auparavant !

De mars 2020 à début 2023, en tant que communauté éducative, nous avons vécu une longue période où notre mode de fonctionnement habituel se transformait constamment, s'adaptant aux protocoles que la covid-19 nous imposait dans les différentes périodes d'évolution de la situation sanitaire. Aujourd'hui, grâce aux vacances de fin d'année 2022, nous avons réussi à retrouver les espaces d'origine : les salles de classe dans leurs bâtiments et le grand espace de la cantine en fonctionnement. Nous nous voyons de plus en plus revenir dans le fonctionnement naturel de notre établissement.

Les projets pédagogiques en dehors du lycée voient également le jour peu à peu, en essayant d'atteindre la pleine projection du programme éducatif que le Jules Verne a offert aux élèves au fil des ans.

On pourrait penser que nous nous rapprochons de notre fonctionnement d'avant. Rien n'est plus faux. Car le bagage d'apprentissage que nous ont laissé ces trois dernières années nourrit notre culture de travail, de pensée, de vision, de dialogue et de perspective, nous donnant une nouvelle ouverture et un nouvel enthousiasme pour ces opportunités qui se renouvellent aujourd'hui et auxquelles tous les membres de la communauté sont invités à participer.

**EUGENIA REICHE DE MUÑOZ**  
DIRECTRICE GUATÉMALTEQUE

## À LA UNE PRIMAIRE

Après deux journées consacrées à l'emménagement et aux travaux d'équipes, nous avons retrouvé les élèves du primaire le 11 janvier avec beaucoup de plaisir !

Certains élèves ont pu découvrir leur nouvelle classe et tous sont désormais regroupés au même endroit par cycle, comme avant la pandémie. Les élèves ont également pu déjeuner dans le réfectoire, et l'organisation de la deuxième pause s'est vue modifiée. Les élèves de CP, CE1, CE2 mangent ensemble dans un premier temps avant de laisser place aux élèves de CM1 et CM2. Les élèves de maternelle continuent de déjeuner en maternelle, ce qui leur permet de manger plus tranquillement et d'éviter des déplacements.

Ces derniers ont pu déguster une excellente galette, dans la tradition française. Nous continuons à travailler à la reprise des sorties pédagogiques et avons hâte d'emmener les élèves découvrir de nouvelles choses hors de nos murs. Le 10 février, nous fêterons carnaval tous ensemble !

La vie paisible et studieuse continue à se développer au lycée Jules Verne dans une très bonne ambiance !

**GILLES SANSEBASTIAN**  
DIRECTEUR DE L'ÉCOLE PRIMAIRE

## SECONDAIRE

2023, nouvelle année, nouveaux défis.

Il s'agit d'une période très importante pour tous nos élèves. Le 2nd trimestre se termine, nos élèves de terminale se préparent à leur orientation ainsi qu'aux examens des épreuves de spécialité. Les élèves de 2nd vont choisir leurs 3 enseignements de spécialité, les 1ères vont se positionner sur la spécialité abandonnée...

Du côté de la vie de l'établissement les nouvelles sont bonnes : le projet ADN-AEFE se concrétise, 4 élèves vont y participer et auront la chance de découvrir respectivement Tanger au Maroc, Francfort en Allemagne, Rabat au Maroc et Amman en Jordanie. Nous accueillons déjà, depuis ce mardi 31 janvier, Amalia, la première correspondante ADN-AEFE, qui nous vient du lycée français de Tanger au Maroc.

Les élèves du CVC et du CVL sont en train d'organiser deux événements importants : le vendredi 10 février aura lieu le Carnaval et le 14 février la Saint Valentin, journée de l'amour et de l'amitié. Vous recevrez prochainement le détail de ces festivités par les élèves du CVC et du CVL.

Enfin, la WebRadio, « le Quetzal informé » vous prépare actuellement son prochain podcast...

**JONAS VIEILLE-GROSJEAN**  
PROVISEUR ADJOINT

## LE COIN DES ENSEIGNANTS

### UN TOUR DE MAGIE !

Jeudi 19 janvier la classe de 3B a accueilli Olivier Maura, professeur de Mathématiques du Lycée Français de Mexico.

Olivier nous a fait découvrir un tour de magie : comment retrouver à coup sûr la carte cachée au hasard dans un jeu de 32 cartes ? Les élèves ont appris dans un premier temps à refaire ce tour puis cherché par groupe comment il fonctionnait. Il fallait ensuite faire une capsule vidéo pour l'expliquer. N'hésitez pas à demander aux élèves de vous refaire ce tour. Alors ? Magie ou mathématiques ?

Pour les connaisseurs, la théorie repose sur les nombres de Mersenne, un religieux français du 17ème siècle. Mais pas besoin de les connaître pour apprécier la magie !

**LAURENT AUBERT**  
PROFESSEUR DE MATHÉMATIQUES

## À LA RENCONTRE DES PERSONNELS



### VALENTINE DE LA ROCA

Je suis Valentine De La Roca De Almorza. J'ai 40 ans, je suis française/guatémaltèque. J'ai vécu en France pendant 5 ans avec mon mari. Nous avons une fille de 7 ans qui est en CE1.

J'ai fait toutes mes études au lycée Jules Verne. J'ai obtenu une licence en communication et en design, domaine dans lequel j'ai travaillé pendant 7 ans. J'ai également travaillé comme tutrice depuis mon plus jeune âge et je travaille à plein temps en maternelle du lycée depuis 5 ans. Je suis actuellement assistante pédagogique pour les classes de maternelle, CP et CE1.

Je collabore avec les professeurs titulaires avec de petits groupes d'élèves et je continue à me former pour trouver la meilleure façon de personnaliser l'enseignement dans cet environnement biculturel dans lequel j'ai grandi.

## ÉVÈNEMENTS

- 10 février : Carnaval
- 17 février : Día de la fantasia
- 14 mars : Relai autour du monde

# El tour del Colegio en 80 palabras



## PALABRAS DE LA DIRECCIÓN

¡Y volvimos al colegio este enero para iniciar una nueva experiencia en el espacio de antes!

De marzo 2020 para este inicio 2023 como comunidad educativa hemos experimentado una larga etapa en la que nuestra manera habitual de funcionar se fue transformando constantemente, adaptándonos a los protocolos que el covid-19 nos imponían en los diferentes períodos de evolución de la situación sanitaria. Ahora, gracias a que durante las vacaciones de fin de año 2022, logramos regresar a los espacios originales: las aulas en sus edificios y el amplio espacio del comedor en funcionamiento. Nos vemos cada vez más insertos en el funcionamiento natural de nuestro colegio.

Los proyectos pedagógicos hacia el exterior también salen a la luz poco a poco, tratando de alcanzar la proyección total del programa educativo que el julio verme ha ofrecido a los alumnos a través de los años.

Podría decirse que nos acercamos a funcionar como antes, nada más falso, pues, el bagaje de aprendizaje que estos últimos casi tres años nos han dejado, nutren nuestra cultura de trabajo, de pensamiento, de visión, de diálogo y de perspectiva, brindándonos una apertura y un entusiasmo nuevos ante estas oportunidades que hoy se renuevan y a la que todos los miembros de la comunidad estamos invitados a participar.

**EUGENIA REICHE DE MUÑOZ**  
DIRECTORA GUATEMALTECA

## DESTACAMOS

### MATERNAL Y PRIMARIA

Tras dos días de mudanza y de trabajo en equipo, el 11 de enero volvimos a encontrar a los alumnos de Maternal y Primaria.

Algunos alumnos pudieron descubrir sus nuevos salones de clase y ahora todos están agrupados en el mismo lugar por ciclos, como antes de la pandemia. Los alumnos también pudieron almorzar en la cafetería y se modificó la organización del segundo recreo. Los alumnos de CP, CE1, CE2 comen juntos al principio antes de dar lugar a los alumnos de CM1 y CM2. Los alumnos del Maternal siguen almorzando en la Maternal, lo que les permite comer más tranquilos y evitar desplazamientos.

Estos últimos pudieron degustar una excelente torta de los reyes, según la tradición francesa. Seguimos trabajando en la reanudación de las excursiones pedagógicas y estamos deseando llevar a los alumnos a nuevos descubrimientos fuera de nuestros muros. El 10 de febrero celebraremos juntos el día del Carnaval.

¡La vida tranquila y estudiosa sigue desarrollándose en el Colegio Julio Verne en un muy buen ambiente!

**GILLES SANSEBASTIAN**  
DIRECTOR DE MATERNAL Y PRIMARIA

## SECUNDARIA

2023, nuevo año, nuevos retos.

Este es un momento muy importante para todos nuestros estudiantes. El 2º trimestre está llegando a su fin, nuestros estudiantes de "Terminale" se preparan para su orientación, así como para los exámenes de las pruebas de especialidad. Los alumnos de "Seconde" elegirán sus 3 especialidades, los alumnos de "Première" se posicionarán sobre la especialidad que hayan abandonado...

En cuanto a la vida del Establecimiento, las noticias son buenas: el proyecto ADN-AEFE está tomando forma, 4 estudiantes participarán y tendrán la oportunidad de descubrir respectivamente Tánger en Marruecos, Frankfurt en Alemania, Rabat en Marruecos y Ammán en Jordania. Este martes 31 de enero damos ya la bienvenida a Amalia, la primera corresponsal de ADN AEFÉ, procedente del liceo francés de Tánger, en Marruecos.

Los alumnos del CVC y del CVL están organizando dos eventos importantes: el viernes 10 de febrero tendrá lugar el Carnaval y el 14 de febrero, San Valentín, el día del amor y la amistad. Pronto recibirán los detalles de estas festividades por parte de los estudiantes del CVC y del CVL.

Por último, la WebRadio " le Quetzal informé " está preparando su próximo podcast...

**JONAS VIEILLE-GROSJEAN**  
DIRECTOR ADJUNTO

## EL RINCÓN DE LOS MAESTROS

### ¡UN TRUCO DE MAGIA!

El jueves 19 de enero, la clase de 3B recibió a Olivier Mauras, profesor de matemáticas del Colegio Francés de México.

Olivier nos enseñó un truco de magia: ¿cómo encontrar la carta oculta en una baraja de 32 cartas? Los alumnos aprendieron primero a hacer este truco y luego trabajaron en grupos para averiguar cómo funcionaba. Luego tuvieron que hacer un videoclip para explicarlo. No duden en pedir a los alumnos que repitan este truco. Entonces, ¿qué va a ser? ¿Magia o matemáticas?

Para los conocedores, la teoría se basa en los números de Mersenne, un clérigo francés del siglo XVII. Pero no hace falta conocerlos para apreciar su magia.

**LAURENT AUBERT**  
PROFESOR DE MATEMÁTICAS

## CONOZCAMOS A LOS MIEMBROS DEL PERSONAL



### VALENTINE DE LA ROCA

Soy Valentine De La Roca De Almorza. Tengo 40 años, soy franco/guatemalteca. Viví en Francia 5 años con mi esposo. Tenemos una hija de 7 años que está en CE1.

Hice todos mis estudios en el Colegio Julio Verne. Me gradué de Licenciada en comunicación y diseño, ámbito en el cual trabajé 7 años. Trabajo también desde joven dando tutorías y desde 5 años a tiempo completo en la maternal del Colegio. Soy actualmente asistente de pedagogía en apoyo en las clases de maternal, CP y CE1.

Colaboro con las maestras titulares con grupos reducidos de alumnos y sigo formándome para encontrar la mejor manera de personalizar la enseñanza en este ambiente bicultural en el que crecí.

## EVENTOS

- 10 de febrero: Carnaval
- 17 de febrero: Día de la fantasía
- 14 de marzo: Relevo alrededor del mundo